

**AMB : Suffisamment  
de légumes pour  
les fêtes religieuses +**

**Culture : Un accord  
signé entre Maurice et  
l'Afrique du Sud +**

# ION NEWS



Edition 85/ 16 Janvier 2021

[www.ionnews.mu](http://www.ionnews.mu)

**WhatsApp : L'inquiétude  
gagne les utilisateurs  
mauriciens +**



WhatsApp

# Les grands titres



- 
- 3 WhatsApp : L'inquiétude gagne les utilisateurs mauriciens 
- 
- 6 Télétravail : Microsoft se prémunit contre les cyberattaques 
- 
- 7 Attribution de bourse : Des critères à respecter 
- 
- 8 Admission en Grade 1 : La liste provisoire affichée dans les écoles 
- 
- 9 Pravind Jugnauth : « Nou pa la pou touy dimoun nou, nou la pou konstrir ek pou batir » 
- 
- 10 [A Providence] Pravind Jugnauth traite l'opposition de « clown » 
- 
- 12 Bureau politique des rouges : Le grand rassemblement, la priorité 
- 
- 13 Eau : Les restrictions levées 
- 
- 14 AMB : Suffisamment de légumes pour les fêtes religieuses 
- 
- 15 Des longanes à Rs 600 le kilo 
- 
- 16 Naufrage du Wakashio : Trois dates fixées pour la cour d'investigation 
- 
- 17 L'appel à propositions sur l'utilisation du cannabis médical se termine 
- 
- 18 Culture : Un accord signé entre Maurice et l'Afrique du Sud 
- 
- 19 SBM Amigos Drawing Camp Painting Competition : Neuf artistes en herbe récompensés 
- 
- 20 Un fort séisme meurtrier touche l'île de Célèbes en Indonésie 
-

## WhatsApp : L'inquiétude gagne les utilisateurs mauriciens



S'ils sont deux milliards d'utilisateurs de la messagerie WhatsApp dans le monde, à Maurice on compte environ 600 000 au même titre que le réseau social Facebook. C'est dire le nombre de personnes qui s'interrogent sur les changements annoncés. En effet, de nouvelles conditions générales d'utilisation de WhatsApp entrent en vigueur le 8 février. L'une des conditions décrites est le partage de données confidentielles.

Il faut savoir que dans plusieurs pays, Maurice y compris, Whatsapp est devenu le moyen de communication par excellence que ce soit au travail ou dans la vie personnelle, d'autant plus que cette application très populaire était considérée comme sécurisée et gratuite.

### **Menaces sur la vie privée**

Selon l'informaticien Ish Sookun, même si WhatsApp ne donne pas une liste précise de ces données, en agréant aux changements l'utilisateur donne notamment son accord à Facebook mais aussi aux autres applications du groupe, Messenger, Instagram entre autres d'utiliser son numéro de téléphone ou son pseudo.

Ces informations peuvent être destinées aux annonceurs publicitaires. Même si WhatsApp rassure que l'accès aux messages, appels et autres groupes de discussion ne sera pas concerné par ce partage, à Maurice, le doute est de mise. Ish Sookun appelle à la vigilance des utilisateurs et affirme que « ce changement de condition peut paraître innocent, néanmoins il faut vérifier les autres 'privacy policies', et savoir jusqu'à quel point nos informations seront partagées et avec qui ».

### **Quelles options s'offrent aux internautes ?**

« S'il y a un choix à faire entre Signal ou Telegram, Signal serait la meilleure option surtout si une personne est vraiment à cheval sur la protection de ses données. Signal est plus strict que Facebook, tandis que Facebook partage nos informations dans le cadre des partenariats commerciaux », avance Ish Sookun. Échaudés par les nouvelles conditions d'usage de WhatsApp, de nombreux utilisateurs se sont rabattus sur Signal mais aussi Telegram dont les inscriptions ont augmenté à travers le monde depuis la première semaine de janvier.

Les Mauriciens abandonneront-ils WhatsApp à leur tour ? En tout cas, s'ils ne donnent pas leur accord, ils ne pourront tout simplement plus accéder à WhatsApp à compter du 8 février prochain.



# L 'application ION NEWS est maintenant disponible

Téléchargez l'application et recevez  
chaque jour votre e-paper gratuitement,  
dès sa parution



## ION E-Paper

# ION News vous suit partout grâce à votre smartphone



## Télétravail : Microsoft se prémunit contre les cyberattaques



Le télétravail, largement adopté en raison de la pandémie de Covid-19, pose de nouveaux défis aux entreprises en matière de cybersécurité. Conscient de ces risques, Microsoft a lancé, fin 2020, de nouvelles fonctionnalités pour aider ses utilisateurs à mieux protéger leurs données et à se prémunir contre les cyberattaques. Pour les sociétés, il s'agit d'améliorer leur capacité à respecter les règles de conformité et législations en matière de collecte et d'utilisation des données en vigueur dans les pays où elles opèrent.

C'est dans ce contexte que Microsoft a introduit cette série de solutions qui sont gérées à partir du Centre de conformité Microsoft 365, dont Microsoft Compliance. Le groupe informatique explique qu'avec l'émergence du télétravail, les gens commencent à créer, à partager et à stocker des données de manière exponentielle. Si cela favorise la productivité des entreprises, cela accroît également les risques auxquels elles sont exposées. Il est clair que le monde des affaires est entré dans une nouvelle ère, ce qui amène le besoin de mettre en place de nouveaux processus.

## Attribution de bourse : Des critères à respecter



L'Education (Amendment) Regulations 2021 seront promulgués. Les règlements sur l'éducation sont en cours de modification. C'est ce qu'a annoncé le Conseil des ministres ce vendredi 15 janvier. Les élèves qui concourent à l'attribution d'une bourse devront respecter certains critères et éviter de s'absenter.

Le nombre d'absences autorisé pour les candidats au Higher School Certificate (HSC) pourrait être entre 10 et 15 jours dans l'une des deux années scolaires.

Autre amendement : des dates limites précises seront imposées pour l'enregistrement suite aux résultats, la présentation des demandes et des documents. Par ailleurs, le Conseil des ministres souhaite mettre à jour la liste des matières admissibles en vertu de la deuxième annexe des Education Regulations qui précisent les matières que pourront choisir les candidats du HSC souhaitant concourir pour les bourses de l'État de Maurice.

## Admission en Grade 1 : La liste provisoire affichée dans les écoles



La liste provisoire des élèves qui seront admis en première année en juin 2021 sera affichée dans toutes les écoles primaires publiques, les 20, 21 et 22 janvier 2021. Les réclamations, s'il y en a, seront enregistrées à l'école où l'admission a été demandée, pendant ces trois jours de 9 h 30 à 15 heures.

Les demandes tardives seront également enregistrées aux dates et heures mentionnées ci-dessus. Les parents ou 'responsable parties' doivent apporter les documents suivants :

- i) l'original de leur carte nationale d'identité
  - (ii) l'original de l'acte de naissance de l'enfant
  - (iii) les factures originales du CEB et de la CWA à leur propre nom pour les mois de juin, juillet et août 2020.
- Il faut également produire une preuve de résidence certifiée par la police. (Le formulaire de preuve de résidence est disponible à l'école).

## **Pravind Jugnauth : « Nou pa la pou touy dimoun nou, nou la pou konstrir ek pou batir »**



Le Premier ministre, Pravind Jugnauth, n'a pas mâché ses mots lors de l'inauguration d'un nouveau Village Hall et d'un gymnase à Providence. « Nou pa la pou touy dimoun nou, nou la pou konstrir ek pou batir », a lancé le chef du gouvernement.

Ce dernier a mis l'accent sur la paix sociale qui doit absolument régner à l'île Maurice. « Il ne faut pas écouter ceux qui veulent semer la terreur », a martelé Pravind Jugnauth.

Par ailleurs, il a aussi annoncé que toutes les nouvelles routes qui seront construites seront dotées d'une piste cyclable.

## [A Providence] Pravind Jugnauth traite l'opposition de « clown »



« Tous au sein de l'opposition ont dit que nous ne prenions pas les bonnes décisions pour la gestion de la Covid-19, mais le temps leur a donné tort. » Tels ont été les mots du Premier ministre Pravind Jugnauth lors de l'inauguration d'un nouveau Village Hall et d'un gymnase à Providence, ce vendredi 15 janvier. Pravind Jugnauth a rappelé que toute la presse internationale met le pays en avant comme une destination Covid - Safe. « Nos adversaires, eux, ne disent pas du bien de ce que nous accomplissons. Ils ne font que demander aux gens de descendre dans la rue », a lancé le Premier ministre.

« Messieurs Bérenger, Duval, Boolell, tous font de la démagogie. Ils font pression pour que les frontières soient ouvertes. Si nous n'avions pas pris les bonnes décisions, aujourd'hui la situation aurait été critique à Maurice », a rétorqué le Premier ministre. Tout en précisant que « les membres de l'opposition sont comme des clowns qui nous font rire ». Pravind Jugnauth a indiqué que son gouvernement a toujours considéré le secteur de la santé comme une priorité.

ION TV



Présentent

# Ô BOULOT

La meilleure des séries comiques.



Pour plus d'infos visitez notre page facebook.

[www.facebook.com/ionnews](http://www.facebook.com/ionnews)

[www.facebook.com/brainboxadvertising](http://www.facebook.com/brainboxadvertising)

## Bureau politique des rouges : Le grand rassemblement, la priorité



Le bureau politique des rouges s'est réuni dans l'après-midi de ce vendredi 15 janvier. Le leader du Parti travailliste s'est adressé à la presse juste après.

Pour le PTr, le grand rassemblement des citoyens dont l'appel avait été lancé par le leader de l'opposition, Arvin Boolell, demeure la priorité. Dans un autre ordre d'idées, Navin Ramgoolam a évoqué la présence des nervis devant la Cour suprême le mardi 12 avril dernier. Il déplore le fait que la police n'ait pas réagi à leurs provocations et intimidations à l'égard des journalistes et des citoyens en général.

## Eau : Les restrictions levées



Les Central Water Authority (Dry Season Regulations 2020) abrogés. Décision annoncée par le Conseil des ministres, ce vendredi 15 janvier. Cela est dû à une augmentation substantielle du niveau de stockage global des réservoirs à la suite des récentes pluies, La Nicolière étant à 100 %.

La situation sera suivie par la Central Water Authority qui poursuivra ses campagnes de sensibilisation « économiser l'eau », y compris via les plateformes de médias sociaux.

Cette mesure est prise plus d'un mois après l'entrée en vigueur de sanctions contre toute personne surprise en train de gaspiller de l'eau, que ce soit pour laver des véhicules, des trottoirs et des bâtiments, ou pour arroser des haies, des jardins ou de la pelouse.

## AMB : Suffisamment de légumes pour les fêtes religieuses



Le Conseil des ministres a pris note que le ministère de l'Agro-industrie et de la sécurité alimentaire et l'Agricultural Marketing Board (AMB) prendront les dispositions nécessaires pour l'approvisionnement en légumes, noix de coco et citrons via les points de vente de l'AMB, en plus de l'approvisionnement habituel du marché lors des prochaines célébrations de Thaiposam Cavadee et de Maha Shivaratree.

## Des longanes à Rs 600 le kilo



D'année en année, ce fruit d'été juteux se fait rare. Si début 2020, le prix des longanes était à environ Rs 200 le kilo, cette année il a pris l'ascenseur.

L'année 2020 n'a pas été propice pour une bonne récolte de ce fruit à cause d'un hiver court et sec et de la vague de chaleur qui a frappé l'île les mois d'octobre et de novembre. Les floraisons n'ont pas pu tenir le coup. Il n'y a donc pas eu une récolte abondante en ce début d'année.

Les longanes se font rares et lorsqu'on en trouve ils se vendent à Rs 600 le kilo.

## Naufrage du Wakashio : Trois dates fixées pour la cour d'investigation



Les 19, 20 et le 22 janvier se dérouleront les travaux de la cour d'investigation visant à faire la lumière sur le naufrage du vraquier panaméen MV Wakashio. Les membres d'équipage seront appelés à la barre le 19.

S'ensuivra l'audition du capitaine Sunil Kumar Nandeshwar et de son chef ingénieur le 22 janvier.

La cour d'investigation siègera dans l'ancien bâtiment de la Cour suprême.

## L'appel à propositions sur l'utilisation du cannabis médical se termine



Le comité technique qui se penche sur l'éventuelle utilisation du cannabis médical à Maurice se dit satisfait de l'exercice d'appel à propositions, qui se termine ce 15 janvier.

En trois semaines, le comité technique a recueilli des dizaines de suggestions du public, des professionnels de la santé, mais également des ONG et autres associations.

Après l'analyse des propositions du public, le comité technique, présidé par le Professeur Theeshan Bahorun, qui est également le président du Mauritius Research and Innovation Council, devrait se réunir à plusieurs reprises avant de soumettre un rapport au ministère de la Santé.

## Culture : Un accord signé entre Maurice et l'Afrique du Sud



Le cabinet a accepté la signature d'un accord entre le gouvernement de la République de Maurice et celui de la République d'Afrique du Sud sur la coopération dans les domaines des arts, de la culture et du patrimoine. Le cadre proposé couvrirait les domaines de coopération suivants :

- (a) échanges d'informations, d'expériences et de documentations relatives aux activités artistiques et culturelles et à l'administration
- (b) l'établissement d'un contact direct et d'une coopération entre les associations, institutions et personnes associées aux domaines des arts, de la culture et du patrimoine, tant aux niveaux gouvernemental que non gouvernemental.

L'accord porterait notamment sur les points suivants :

- (i) la coopération entre les institutions des deux pays dans les domaines des musées, des archives, des bibliothèques et du patrimoine
- (ii) la participation aux grandes célébrations culturelles et aux commémorations annuelles telles que l'Abolition de l'esclavage à Maurice et le mois du patrimoine en Afrique du Sud.

## SBM Amigos Drawing Camp Painting Competition : Neuf artistes en herbe récompensés



La SBM Bank (Mauritius) Ltd a organisé, le jeudi 14 janvier, une cérémonie de remise des prix dans le cadre du concours ‘SBM Amigos Drawing Camp; Painting Competition’ qui a été lancé en novembre 2020. Neuf gagnants ont été récompensés dans les trois catégories de ce concours. Ils sont Devesh Teeluck, Aiden Miguel Lalljee et Darshil Jheengut dans la catégorie 5 à 8 ans ; Maheera Dowlut, Vainavi Udantika Arjoon et Ourousha Bibi Zaina Akbar dans la catégorie 9 à 12 ans ; et Lisa Grace Ng Hing Cheung, Bibi Aisha Akbar et Taalvin Krishna Coolen dans la catégorie 13 à 17 ans.

A noter que plus de 500 participants s’étaient inscrits à ce concours ouvert au grand public. « La SBM Bank a toujours été activement engagée dans la promotion de l’art et de la culture à Maurice. Ce concours de dessin et de peinture illustre notre volonté d’offrir un tremplin permettant aux jeunes artistes d’exprimer leurs talents. C’est la raison pour laquelle nous avons ouvert le concours au grand public et nous sommes très heureux du taux de participation et de la qualité des dessins et peintures qui ont été soumis par les participants », souligne Jorge Stock, Officer-in-Charge de la SBM...+

## Un fort séisme meurtrier touche l'île de Célèbes en Indonésie



Un tremblement de terre de magnitude 6,2 survenu dans la nuit du 15 janvier, a fait plusieurs centaines de blessés et déclenché la panique chez les habitants de l'ouest de l'île de Célèbes (ou Sulawesi), en Indonésie, qui ont déjà subi en 2018 un désastre majeur. Plus de 34 personnes ont été tuées ont indiqué les autorités, alors que les secours fouillaient les décombres de plusieurs bâtiments effondrés, dont un hôpital, dans l'espoir de trouver des survivants.

“Selon les dernières informations il y a 26 morts, tous dans la ville de Mamuju”, a indiqué Ali Rahman, chef de l'agence locale de gestion des catastrophes. “Ce chiffre pourrait monter (...) beaucoup de morts sont ensevelis dans les décombres.” Huit autres personnes sont mortes à Majene, une autre localité de la région de Mamuju, a indiqué un autre responsable local de l'agence.

### Un hôpital effondré

À Mamuju, la ville la plus affectée de la région, les sauveteurs recherchaient plus d'une dizaine de patients et personnels médicaux portés disparus sous les décombres d'un hôpital. “L'hôpital est détruit...+”



[www.viteapp.co](http://www.viteapp.co)

# Need an Affordable taxi in Mauritius?

GO WITH *Vite*

 5915 0708

Available 24/7 and safe

# ION NEWS

## Éditorial

---

### **Rédactrice en chef**

Ashna Nuckcheddy

### **Journalistes**

Alii Bhurtun

Reshmee Bheemuck

Nouman Burthen

### **Secrétaire de rédaction**

Premila Dosoruth

### **Production**

Noor-Ud-Diin Ruhomaun

---



[newsroom@ionnews.mu](mailto:newsroom@ionnews.mu)



[www.ionnews.mu](http://www.ionnews.mu)